
 
Governo do Estado do Rio de Janeiro 

Secretaria de Estado de Ciência, Tecnologia, Inovação e Desenvolvimento Social 

Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro 

Av. Alberto Lamego, 2000 - Parque Califórnia - Campos dos Goytacazes/ RJ - 28013-602 
Tel.: (22) 2739–7003 - Fax: (22) 2739-7173 - correio eletrônico: reitoria@uenf.br 

 

 

ATA DA 238ª (DUCENTÉSIMA TRIGÉSIMA OITAVA) REUNIÃO ORDINÁRIA DO 

COLEGIADO ACADÊMICO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO NORTE 

FLUMINENSE DARCY RIBEIRO – UENF 

Aos dezoito dias do mês de março de dois mil e dezenove, às catorze horas e quinze minutos, 1 

na Sala de Reuniões da Reitoria, realizou-se a ducentésima trigésima oitava reunião ordinária 2 

do Colegiado Acadêmico da Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro, para 3 

tratar da seguinte pauta: 1- Informes; 2- Renovação do Convênio com a PESAGRO-RIO 4 

(Processo E-26/051108/2007); 3- Convênio para Pesquisa, Desenvolvimento e Inovação com a 5 

FINEP (Processo E-26/009/96/2019); 4- Convênio de Cooperação Técnica com o SEBRAE/RJ 6 

(Processo E-26/009/101147/2018); 5- Pedido para ministrar cursos na Universidade 7 

PETROBRAS (Processo E-26/009/100563/2018); 6- Afastamentos do país: 6.1- Prof.ª Angela 8 

Pierre Vitória (CI CBB nº 003/2019); 6.2- Prof. Leandro Rabello Monteiro (CI CBB nº 9 

004/2019); 6.3- Prof. Marcelo Trindade Nascimento (CI CBB nº 005/2019); 6.4- Prof.ª Dora 10 

Maria Villela José (CI CBB nº 006/2019); 7- Recurso do aluno José Vitor Tavares Nasser 11 

(Protocolo 2019-0480). Estavam presentes: Prof. Luis César Passoni – Reitor, que presidiu a 12 

reunião; Prof.ª Rosana Rodrigues – Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação; Prof.ª Marina 13 

Satika Suzuki – Pró-Reitora de Graduação; Prof. Olney Vieira da Motta – Pró-Reitor de 14 

Extensão e Assuntos Comunitários; Prof.ª Célia Raquel Quirino – Chefe de Laboratório do 15 

CCTA; Prof.ª Paula Alessandra DiFilippo – Chefe de Laboratório do CCTA; Prof. Leonardo 16 

Rogério Miguel – Chefe de Laboratório do CCH; Prof.ª Eliana Crispim França Luquetti – 17 

Chefe de Laboratório do CCH; Prof. João Carlos de Aquino Almeida – Chefe de Laboratório 18 

do CBB; Prof.ª Maria Gertrudes A. Justi da Silva – Chefe de Laboratório do CCT; Prof.ª Maria 19 

Raquel Garcia Vega – Chefe de Laboratório do CCT; Prof. Hugo Alberto Borsoni Cardozo – 20 

Representante dos Docentes do CCH; Prof. Fábio Lopes Olivares – Representante dos 21 

Docentes do CBB; Prof.ª Márcia Giardinieri de Azevedo – Representante da Câmara de 22 

Extensão e Assuntos Comunitários; Sr. Renan Salles Carneiro – Representante dos Discentes 23 

da Graduação, Sr. Lucas Murara Francelino – Secretário ad hoc. Compareceram como 24 

convidados: Sr. Pedro Fernandes – Secretário de Estado de Educação, Sr. Ricardo Andrade 25 

Pohlmann – representando a AgiUENF. Item 1: O Prof. Luis Passoni iniciou a reunião 26 

informando que cumpriu uma extensa agenda de audiências no Rio de Janeiro. Disse que a 27 

ALERJ instalou a Comissão Permanente de Ciência e Tecnologia. É uma oportunidade para 28 

ampliar nosso canal de diálogo. A Comissão Permanente de Educação tem um novo presidente. 29 
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Esteve na audiência pública da Comissão de Ciência e Tecnologia onde o principal orador foi o 30 

Secretário de Estado de Ciência, Tecnologia e Inovação, que fez um diagnóstico objetivo sobre 31 

a situação das instituições vinculadas da SECTI. Disse que o Secretário foi coerente em seu 32 

diagnóstico, falou sobre duodécimos e reposição de pessoal e observou que a UENF é menor 33 

do que o previsto em Lei. Disse que em contraponto foi retomada a ideia da CPI das 34 

Universidades Estaduais na ALERJ. Relatou que o deputado Rodrigo Amorim repetiu na 35 

Comissão de C&T  discurso impróprio e que a CPI seria para “moralizar” as Universidades. 36 

Destacou a atuação do aluno Gilberto Gomes, do DCE-UENF, que coordenou protestos contra 37 

a fala do deputado. Prosseguiu dizendo que à tarde esteve em reunião na SECTI e foram 38 

encaminhadas as demandas de concursos, duodécimos e da Escola Técnica Estadual Agrícola 39 

Antônio Sarlo. Na quarta-feira esteve no Palácio Guanabara, onde presenciou a outorga de 72 40 

termos para o Museu Nacional. Conversou brevemente com o Governador e reiterou convite 41 

para visitar a UENF. Também esteve na Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária, Pesca e 42 

Abastecimento, onde tratou de um convênio guarda-chuva entre a UENF e a SEAPPA. 43 

Observou que o Professor Nilton Rocha Leal, ex diretor do CCTA é o novo presidente da 44 

Pesagro. À tarde foi recebido pelo Subsecretário da Secretaria de Estado de Fazenda, que disse 45 

que mais de metade do orçamento da UENF é folha de pagamento de funcionários, portanto já 46 

está repassando o valor referente aos duodécimos. Disse que a Fundação de Apoio à Escola 47 

Técnica solicitou retorno de servidores cedidos e que faremos um convênio entre a UENF e a 48 

FAETEC assumindo o ônus dos salários dos servidores cedidos à UENF e prestaremos o 49 

serviço de emissão de diplomas para a Fundação. O Prof. Luis Passoni passou aos demais 50 

itens da pauta. Item 4: O Sr. Ricardo Pohlmann disse que este convênio atenderá toda a 51 

Universidade. Trata-se de capacitação em empreendedorismo para docentes e discentes, além 52 

de membros das comunidades ao redor da UENF. É uma iniciativa nacional do SEBRAE. 53 

Aprovado com uma abstenção. Item 2: Aprovado por unanimidade. Item 3: Aprovado por 54 

unanimidade. Item 5: O Prof. Luis Passoni disse que trata-se de pedido de um Professor 55 

Visitante no LENEP que recebeu convite para dar um curso na Universidade PETROBRAS. A 56 

Prof.ª Marina Suzuki disse que é um convite importante, porém na condição de Pró-Reitora 57 

de Graduação preocupa-se que autorizemos professores para dar cursos fora da Universidade 58 

enquanto faltam professores para as disciplinas da UENF. Observou que é um professor de 59 

engenharia de poços, enquanto o LEPROD sempre solicita bolsista para esta matéria. Também 60 

observou que a bolsa de Professor Visitante exige compromisso de dedicação exclusiva em 61 

tempo integral. O Prof. Ricardo pediu esclarecimentos sobre a Universidade PETROBRAS. O 62 
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Prof. Luis Passoni disse que é uma instituição que promove capacitação de pessoal da 63 

PETROBRAS. O Prof. Ricardo disse não ver problemas em dar aula fora da UENF e que 64 

entende a Pró-Reitora. É uma questão de coerência administrativa. Sugere retornar essa matéria 65 

ao Laboratório confrontando essas questões. O Prof. Arnoldo sugeriu a elaboração de um 66 

documento de retorno, que o professor atenda às demandas do curso e use esse engajamento 67 

para trazer benefícios a estes alunos. Propôs uma contrapartida à PETROBRAS para que 68 

nossos alunos sejam recebidos na instituição e recebam formação. O Prof. Luis Passoni 69 

colocou em deliberação a proposta de retorno da matéria ao Laboratório para esclarecimentos, 70 

que foi aprovada com 12 votos favoráveis, dois contrários e uma abstenção. Item 6: O Prof. 71 

Luis Passoni colocou em deliberação a inclusão do pedido de afastamento do país do Prof. Jan, 72 

aprovado. Os pedidos de afastamento do país foram apreciados em bloco e aprovados por 73 

unanimidade. Item 7: A Prof.ª Marina Suzuki disse que o requerente é um aluno de 74 

graduação que ingressou em 2015 e foi desligado por reprovar pela quarta vez em Cálculo I. O 75 

Representante dos alunos ponderou que é possível colocar esse aluno no regime de 76 

observação. A Prof.ª Marina Suzuki disse que o regime é obrigatório a partir de 2019 e que o 77 

aluno já foi desligado. O Prof. Arnoldo disse que acha essa solução interessante. Se há um 78 

dispositivo sendo gestado, por que não usá-lo agora? A Prof.ª Marina Suzuki disse que em 79 

casos como este o acompanhamento se daria numa situação anterior a que o aluno se encontra. 80 

O Prof. Ricardo parabenizou a Pró-Reitora por propor este acompanhamento. O Prof. Gatts 81 

disse que é possível fazer isso. Disse que houve relatos de alunos em situações parecidas, que 82 

ao obterem uma segunda chance conseguiram se formar. Ponderou que o aluno seria jubilado 83 

por tempo, mesmo com uma decisão favorável hoje. O Prof. Luis Passoni colocou em 84 

deliberação a criação de uma relatoria. Aprovada com onze votos favoráveis, três contrários e 85 

uma abstenção. A Prof.ª Eliana foi designada como relatora do caso. O Prof. Luis Passoni 86 

passou a tratar de assuntos diversos. O Prof. Luis Passoni agradeceu a presença de todos e 87 

encerrou a reunião às dezesseis horas e quarenta e cinco minutos. 88 

 

Prof. Luis Cesar Passoni                                                 Lucas Murara Francelino 

              Reitor                                                                       Secretário ad hoc 


